

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 1.º DE ABRIL DE 1829.

SAN VENANCIO, OBISPO Y MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 43', y se oculta á las 6 h. y 17'

Afecciones meteorológicas de años de ayer

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera
A las 9 la mañana.	29 6, 70,	63 2.	O.	Entrenublado.
A las 12 del dia....	29 7. 15.	65 5.	ONO	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29 7. 45.	63 0.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.ª Bajamar á las 6 h. 10' mad. 2.ª Bajamar á las 6 h. 40' tard.
1.ª Altamar á las 12 h. 25' mañ. 2.ª Altamar á las 12 h. 55' noh.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 16 de Marzo. = Además de la pérdida de Turno acababan los turcos de recibir otro golpe más terrible. Las cartas del cuartel-general ruso del 25 de Febrero que se recibieron en Viena el 4 de Marzo, refieren haber sido destruida completamente la escuadrilla apostada en el Danubio delante de Nicopolis. Para la ejecucion de esta empresa envió el general Malinofski 200 voluntarios de la 5.ª division de infantería á las órdenes del mayor Stepanoff. Todas las tripulaciones turcas fueron sorprendidas y degolladas. De 30 lanchas cañoneras se quemaron 29, y se destruyeron la artillería y cuantas municiones habia abordo. En la lonja de Londres se consideraba como inevitable una segunda campaña: lo que unicamente inspiraba algunas esperanzas de paz era el obstaculo que se creia encontrarían los rusos para negociar un empréstito. La mayor parte de los grandes capitalistas de Europa están demasiado interesados en que se conserve la paz para que se presten á una operacion que contribuiría á la continuacion de la guerra.

2
Sin embargo, al paso que casi no queda duda alguna acerca de la emancipacion de los católicos, llaman la atencion pública los asuntos de Oriente, y muchos temen que tengan alguna trascendencia en el resto de Europa.

La baja de los metálicos austriacos que cuando se recibieron en Londres las últimas noticias de Viena se hallaban á 96^½, dió margen á varias congeturas en la lonja del 13, y muchas personas miraban semejante baja como presagio de alguna variacion en la politica de la Gran Bretaña, de la Francia y del Austria con respecto á la Rusia.

Se hablaba tambien de que la Francia trataba de enviar una expedicion contra Argel para obligar al Bey á acceder á las condiciones que ya se le han propuesto varias veces, y poner un término al estado de incertidumbre en que se hallan los intereses del comercio francés en el Mediterraneo.

Como quiera que sea todas estas son congeturas y opiniones; pero ya no está muy lejos la época en que hablarán los hechos y cesará este estado de incertidumbre en que se halla toda la Europa.

En el *Correo Literario y Mercantil de Madrid* del Lunes 23 de Marzo, se lee el articulo siguiente.

CADIZ PUERTO FRANCO.

Ventajas conocidas que resultan del Real Decreto, por el cual S. M. se ha dignado declarar á Cadiz Puerto Franco.

Poner en producto y circulacion el gran valor del caserio de Cadiz perteneciente á españoles, cuya riqueza se veia desaparecer, y ahora por el contrario aumentando por este medio las rentas del real erario.

Con la franquicia se aumenta considerablemente el comercio á causa de los grandes capitales que se reconcentrarán en aquel punto, tanto de extranjeros como de españoles, con especialidad de los que se han visto precisados á emigrar de nuestras Americas. Por consiguiente se ocuparán muchos españoles, y se harán fortunas rapidas, con las que podran proteger á sus parientes y amigos del interior, generalizandose mas los recursos de la industria.

Los propietarios de S. Fernando, Puerto de Santa Maria, Jerez, Sanlucar, Chiclana y demas pueblos inmediatos, tendrán mas arbitrio de aumentar su riqueza, pues sacarán mayores alquileres de sus casas, y tendrán mayor venta de los frutos para el consumo de la gran poblacion que habrá en dichos puntos y en Cadiz.

Los comerciantes de los demas puertos de España tambien

logran una gran ventaja, pues recibirán y espedirán directamente las consignaciones de la isla de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y demas.

La industria agricola y fabril española tendrá una gran facilidad y aumento en la salida de sus producciones y artefactos, remitiendo gran cantidad de ellos á sus compatriotas de Cadiz para su venta en las diferentes expediciones que se harán para todas partes desde dicho punto, en razon de la gran concurrencia que habrá de comerciantes y capitales, por la hermosa situacion del puerto y el completo surtido que se hallará en él de frutos y géneros nacionales y estrangeros, lo que no encontrarán en otro de Europa, incluso Gibraltar, cuya situacion topográfica, desabrigo de su puerto, y lo limitadas y caras que son sus casas y almacenes, le imposibilitan de poder reunir estas ventajas.

Por esta facilidad de dar salida á nuestras producciones se evita que los españoles americanos se acaben de acostumbrar á consumir los frutos y manufacturas estrangeras, olvidando enteramente el uso de las nuestras, pudiendo asegurarse que los catalanes y valencianos, que tanto han adelantado en la industria, aumentarán la salida de sus vinos, aguardientes, almendras, aveilanas, papel, tejidos &c.

Como Cadiz se hallará surtido de todas las manufacturas y productos estrangeros que se necesiten para nuestro consumo á precios tan bajos como al pie de sus fábricas, esto dará mucha facilidad á nuestro comercio para proporcionarselos con mas prontitud, y hacer cambios de unos efectos por otros.

Se aumentará el giro de letras en Madrid y demas plazas de España á causa de las muchas ventas que se harán en el Puerto franco de Cadiz.

De lo dicho resulta que todas las clases de España ganan con la franquicia de Cadiz, y que unicamente se perjudica á otros puertos estrangeros, que tanto han aumentado su comercio con las Americas españolas, pues en Cadiz solo se hallará reunido cuanto se encuentra en aquellos.

Ofertas y donativos hechos á la casa de Espositos desde el dia 26 de Marzo hasta el 30.

D. Miguel Garcia Ortiz, farmacéutico, con botica en la plaza del Palillero, ofrece dar gratis las medicinas que se necesiten en la casa por trimestres, y si no hubiese otro que haga igual proposicion las dará todo el año y continuará el tiempo que pueda.

D. Juan Alvarez, idem, con botica en el hospital de Mujeres, hace igual oferta,

D. Juan Chape, idem, con botica en la calle de S. Francisco esquina á la del Baluarte, ofrece dar tres meses las medicinas gratis.

D. José Maria Sanjines, idem, con botica en la calle del Fideo esquina á la del Ayre, hace igual oferta que el anterior.

D. José Antonio Laveaga ha remitido desde la ciudad de S. Fernando la limosna de 80 rvn.

Un sujeto que no dió su nombre entregó al Administrador 60 rvn.

D. Francisco Javier Laso ha remitido seis pañales y tres pares de manguitas trabajadas y destinadas por sus dos hijas menores Francisca y Aurora de 11 y 9 años, para el uso de los niños espositos.

Doña Juana Echevarria ha ofrecido coser sin interes cuanta ropa se le envíe para el uso de los niños.

D. Juan José Morillo remitió por limosna para socorro de los espositos de Cadiz, por cuenta y orden de un bienhechor de Sevilla, 500 rvn.

AVISOS.

Compendio histórico del origen y progresos de la insurreccion de los griegos contra los turcos desde el año de 1821 hasta la llegada á la isla de Egina del Presidente actual de la Grecia, conde de Capo de Istria, en el año de 1828. Son dos tomos en 8.º con los retratos del Principe Alejandro Maurocordatos y del famoso marino Constantino Canaris, que han sido los mas distinguidos personajes que han figurado en los acontecimientos de que se trata. Se hallará en la libreria de Zaragoza á 26 rs. en rústica y 30 en pasta.

En el almacén de loza y cristal de la calle de la Carne, número 173, inmediato á la de S. Francisco, se venden la docena de platos de pedernal á 15 rvn.; la de platitos á 6; la de posillos á 7, las tasas para caldo á un real cada una, y otros varios renglones del mismo articulo á precios muy equitativos.

En la calle de la Encarnacion, num. 136, esquina á la de S. Rafael, sobre la tienda de montañes, cuarto principal, se alquila sala y alcoba á la calle para hombres solos con asistencia ó sin ella: no hoy en la casa mas familia que una señora y su criada.

En la cuesta de la Teneria, núm. 133, piso bajo, hay habitaciones para hombres solos con asistencia ó sin ella.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gadilana, plazuela del Palillero.